
会員企業、大いに語る！           
編集局インタビュー ⑬ 

 

―規模を拡大して、首都圏へ進出－ 

由上 俊彰（よしがみ としあき） 
株式会社 北陸ソフト開発 代表取締役社長 

  
企業理念 

21 世紀、企業を取巻く環境の変化はこれまでと比べものにならないほど早くなり、 

日々業務の中で、適確な状況判断と迅速な決断・対応が求められています。 

私たち北陸ソフト開発は目覚しく進化する情報社会において、プロフェッショナル 

として最善のテクノロジーを選択し、最良のサービスで未来のためのシステム創り 

をサポートいたします。（HPより） 

 
由上さんのプロフィール 

出身地：金沢市  年齢：59歳  家族構成：妻、娘 2人、息子 

 

 

金沢市の南部 県立伏見高校に近い閑静な住宅街に自社ビルがありその 3階に（株）北陸ソフ

ト開発のオフィスがあります。会議室で由上社長とのインタビューを約 1 時間、物静かでゆ

っくりとしたテンポで進められました。（以下、要約） 

 

編集局 お仕事の内容を教えてください。 

由 上  立場上、私の役どころとしては経営全般ですが、営業としてお客様の相談に乗り、

システム化のコンサルティングのようなことも行います。元々は技術屋で、ホストコンピュ

ータやオフコン全盛期の頃からこの業界に 40年以上になります。 

会社は平成 10年 6月に設立し、今年で 11年目になります。 

平成 19年 5月に現在の場所へ移転して、オフィスのセキュリティを強化しました。大切なデ

ータはお金で買えませんからね。 

仕事は下請けが中心です。製造関係が多いのですが、どんな業種にも対応しています。 

社員 7名と頑張っていますので、仕事を選んでいる状況にないというのが本音ですね。 

 

編集局 現在 力を入れていることは何ですか？ 

由 上  スペース的に余裕のある事務所が確保出来たので、人を増やしていきたいと思ってい

ます。新卒のフレッシュな学生を獲得してじっくりと育てたいですね。新人を育てることで

自分達もスキルアップできますからね。 

ただ現在の世界的な不景気の中では、即実行という訳にはいかないかもしれませんが・・・。 

 

編集局 ご趣味は何ですか？ 

由 上  ゴルフですね。月に 2～3 回は行きます。学生時代の同級生などと楽しんでいます。

他に読書や音楽鑑賞も好きです。 

シーズン初めに怪我をしてゴルフが出来なかった間は、妻と家庭菜園でゴーヤやトマト、ナ

スなどを育てていました。妻とは「来年もやりたいね」と言っているのですが・・・。でも

やっぱりゴルフが優先になるでしょうね。 

趣味という訳ではありませんが、楽しみの一つに孫と会うことです。 

外孫ですから少し距離を置くように気をつけているつもりですが、やっぱり可愛いですね。

顔を見るのが楽しみです。 

 

 

 



編集局 女性の職場復帰についてどう思いますか？ 

由 上  当社では女性の技術者は大切な戦力となっ 

ています。せっかくのスキルを埋もれさせるのは勿 

体ないですから、育児後は是非復帰してほしいです 

ね。当社のような少人数の会社では、仲間意識がと 

ても強いので、気心の知れた仲間と仕事の面でも協 

力し合えると思います。 

 

編集局 地域貢献や社会貢献についてどうお考えで 

すか？ 

由 上  理念の中には地域貢献に関する項目もあります。町内や校下の行事などではなるべ

く協力させていただくようにしています。地域のボランティアなども必要だと思っています。 

社会貢献に関しては、障害者雇用に関心があります。身体不自由な方でコンピュータが出来

る方に関してはご縁があればお願いしたい。ある程度の企業規模になれば必要不可欠でしょ

うし、会社の受け入れ態勢も整えなければならないと思っています。 

 

編集局 今後のビジョンをお聞かせ下さい。 

由 上  規模を拡大して、首都圏へ進出したいと思います。 

お客様の信用と信頼を積み重ね、次の世代では実現できると期待しています。 

 

編集局 最後に ISAへ一言お願いします。 

由 上  余り参加していないので申し上げにくいですが、ISAの活動をよく理解していません。 

もう少し積極的な広報をしていただけるとありがたいです。 

以前、PFUの企業訪問があったと思いますが、あのような企業訪問があれば是非、社員を連れ

て参加したいと思います。 

他の企業の現場を見ることで社員も刺激を受け、意識改革に繋がると思います。 

セキュリティなどの厳しい条件はあるでしょうが、ISAなら出来るのではないでしょうか？受

け入れ側も PR活動の一環と捉えればプラスになると思います。又、新しいビジネスチャンス

となるかもしれない。石川県内の企業を知ることも大切だと思いますよ。 

 

 

＜編集局ブログ＞ 

「取材は慣れてないので…」とやや緊張ぎみのご様子でしたが、インタビュアが同年代のオ

バチャンということで数分後には昔話に熱中してしまいました。 

団塊世代でご夫婦２人暮らし… 

話を聞いているうちに二谷英明＆白川由美夫妻のフルムーン CMが思い出されました。 

地域貢献や社会貢献にも興味がお有りのご様子。引退後は是非、ボランティア活動などでご

活躍頂きたいものです。 

取材終了後、冬の晴れ間の心地良い風に誘われて、会社の近辺を散策させて頂きました。 

下校時の伏見高校の生徒たちに若いエネルギーを感じ、川面の鴨の群に癒されました。 

ソフト開発の環境としては申し分のないところですね。 

この場所で、「社長ご夫妻が犬を散歩させている」な～んていう CMを作成したらどうでしょ

う？ 

シニアの素敵なご夫婦は金沢のイメージキャラクターとして、地域貢献や会社の PRなど一石

二鳥どころか三鳥にも四鳥にもなるのではないかと・・・。 

 


